
 こんにちは。奈留高校第19代校長の釘島と申します。令和３年度に
奈留に参りました。その前は、南島原市にある長崎県立口加高等学校に
勤務していました。今回、支所と町内会のご厚意により、本校の学校便
り『鍛錬坂』をより多くのご家庭にお届けできることになりましたの
で、改めてご挨拶しております。『鍛錬坂』を通して、生徒の様子や本
校の行事、小中高一貫教育、離島留学など「奈留高校の今」をお伝えし
て参りますので、是非ご一読ください。 
 また、ご協力いただくことになりました支所および町内会の皆さまに
は大変感謝しております。この場を借りてお礼申し上げます。 
  
 先日、朝のニュースで、新型コロナウイルス感染拡大防止の行動制限
について問われた東京の大学生ぐらいの方が、「あまり気にしていない。自分らは感染し
ても(症状は)たいしたことないし、高齢者とか心配な人は、自分で気をつければいいんじ
ゃないですか。」と発言しているのを見て驚きました。「かかっても大事（おおごと）に
はならないから大丈夫だ」という意識が広がりつつあるのかもしれません。 
 県内の新型コロナウイルス新規感染者は、１月は１日あたり263人、２月は418人、
３月は273人、４月は417人、５月は(5/15まで)400人でした。また、この期間に亡く
なった方は51名です。「屋外でのマスクの着用不要論」や「平時に近づける」など、全
体としては制限緩和の流れも出てきていますが、経済・科学・教育活動の停滞や生活上の
ストレス回避のためにやむを得ないという事情からでもあり、最近耳にすることがやや減
った「不要不急」については、気を緩めるべきではありません。社会生活を営む者とし
て、「感染しない、感染させないために、みんなが気をつける」そして、「それでも感染
した場合には自分や他人を責めることなく冷静に対処する」ことが依然として重要である
と考えています。 
 今年度は長崎県高等学校総合体育大会の総合開会式が３年ぶりに開催される予定です。
コロナ禍前には、本校は全校生徒で行進をしていたと聞いていますが、若者の感染や学校
でのクラスタ発生の増加、地域性などを考えると、本土の学校以上に注意・配慮が必要と
考え、今回の総合開会式は不参加としました。もちろん、競技には出場しますので、生徒
たちの活躍にご期待ください。 
 今年度も、感染拡大防止と教育活動の維持の間で難しい判断をいくつも行うことになり
そうですが、ご理解とご協力のほど、よろしくお願いいたします。 
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 ６月４日（土）から島原市で高校総体バドミントン競技が開催され

ます。本校からは、男子９名、女子８名が参加します。初日の団体戦

では、男子が１回戦雲仙市小浜体育館 で、大村高校と対戦し、女子は

島原市霊丘公園体育館 で佐世保東翔高校と対戦します。  

今年は新型コロナウィルス感染防止に努めながら、観客を

入れて実施されます。コロナ禍の中、いろいろな制限をう

けながら３年間努力してきた成果を発揮します。今年は生

徒を中心に撮影部隊を結成し、試合の様子を生中継しま

す。ファイト！！奈留高！！詳細は後日連絡します。応援

よろしくお願いします！！ 

 １日（水）高総体壮行式・生徒総会     １８日（土）県下一斉模試（３年） 

 ４日（土）県高総体（～６日）             土曜学習会② 

 ７日（火）代休              ２０日（月）奈っ自慢子の心を見つめる 

 ８日（水）高総体報告会                週間（～２４日）  

 ９日（木）ホストファミリー連絡協議会   ２２日（水）道徳教育公開授業 

 １０日（金）歯科検診           ２３日（木）第１回考査時間割発表         

 １１日（土）GTEC①           ２６日（日）全商簿記実務検定       

       進研模試（３年：～１２日）        英検（２次） 

 １３日（月）NAPER週間（～１７日）    ３０日（木）第１回考査（１日目） 

       相談週間（２・３年：～１７日）      耳鼻科・眼科検診（１年） 

       五島市合同企業説明会 

１５日（水）小中高合同かるた・百人一首大会 



 

 

４月２２日（金)に小中高合同歓迎遠足が行われました。前日までの雨天が嘘のよ

うに、絶好の遠足日和のなか、宮の森総合公園までゴミ拾いをしながら歩いていきま

した。宮の森では小中高の新転入生の歓迎式の後、中高の生徒会が考案したレクリ

エーションで親睦を深めました。高校生としてリーダーシップを取りながら、小中学

生を盛り上げようとする姿勢が見られました。昼休みにはお弁当を食べ、普段関わる

機会が少ない小中学校の児童生徒と話をしたり、サッカーをしたりとそれぞれが楽し

い思い出を作ることができました。 

 

第74回長崎県高校総合体育大会（県高総体）は、6月３日に開幕する。

今年は3年ぶりに全競技を有観客で行い、総合開会式も3年ぶりに復活する

とのこと。いずれもコロナ禍前の規模とはいかないものの、県内高校ス

ポーツ最大の祭典にようやくにぎわいが戻ってくる。今年は全国高校総合

体育大会（インターハイ）も実施されると報道されていた。我が奈留高校

では、出場する選手たちが、高総体を万全にむかえられるように、これま

での練習の成果を発揮できるように、そして、3年生にとって集大成となる大会が最高の大

会となるように、少しでも練習時間を確保するため授業時間を短縮。昼休みには、背中を押

せるような応援ソングを流したり、文化部である吹奏楽部は部員全員で手作りおにぎりの差

し入れをしたりと、この「高総体」へ並々ならぬ思いをもって生徒も先生方も準備を続けて

いる。私事ではあるが、あの頃、高総体へ向けて無我夢中にボールを追いかけた日々、監督

のことば、仲間の顔、クラスメイトの応援、試合の場面を鮮明に思い出すことができる。高

校を卒業して30年以上経った今でもあの頃が自分を支えているように思う。 

                                 教頭 日向 薫  

         「燃えろ！奈留高生！最後の1秒まで。」 

【男子総合運動部】 

 私たち男子総合運動部は毎日一生懸命に、それぞれが切磋琢磨しながら練習して

きました。その練習の成果を存分に発揮し、高総体では団体戦ベスト８、個人戦ベス

ト１６という目標達成に向けて頑張ります。特に３年生は３年間汗と涙を流しながら

頑張ってきたので、悔いの残らない試合をしたいと思います。応援よろしくお願いし

ます。 

【女子バドミントン部】 

 私たち女子バドミントン部は、4月から高総体に向けて一生懸命練習を重ねてきま

した。時にはきつく、悲しいこともありましたが、結局は己との闘いということを痛

感しました。また、春季戦後、全員で目標をたて、練習のなかで声を出すことや機敏

に行動することを実践してきました。朝練にも取り組み、チームの団結も高めてきま

した。団体戦3勝という目標を達成するべく高総体本番でも相手、そして己にも打ち

勝ち全力で戦います。応援よろしくお願いします。 

 

 ５月７日（土）にPTA・体育文化後援会総会を実施しました。今年は、Teamsを

使って離島留学生の保護者の方にも参加していただきました。予算案の審議や中惠新

会長をはじめ、新役員の選出が行われました。保護者の皆様には日頃より奈留高校の

教育活動にご協力いただきありがとうございます。今年度もよろしくお願いします。 

 ６ 月 ２ ０ 日（月）～ ２ ４ 日

（金）は「奈っ自慢子の心を見つ

める教育週間」となっており、学

校が解放されます。２２日の午後

からは、道徳教育公開授業が行わ

れます。期間外には、６月１５日

（水）に中高合同かるた・百人一

首大会や、７月12日（火）に郷土

料理実習を行います。 

６月１７日（金）  

 9：30～ 開会式 

10：15～ ICTの活用と展望 

     （パネルディスカッション） 

13：00～ 記念講演 「髙田明 氏」 

奈留高校図書館で中継をしておりますので、

ぜひ、学校にお越しください。 


